# LENTERA

Inspirasi Perubahan

Prabowo Umumkan 10 Pahlawan
Nasional Srnin, Soeharto Masuk Daftar

NUSANTARA
Buruh Tolak Formula UMP 2026,
Ancam Mogok Nasional

PLESIRAN Tren Gigi Hitam Bangkit Lagi di Kalangan Gen Z

### FAKTA-FAKTA YANG DIUNGKAP KPK

- Nasus:
  Suap pengurusan jabatan dan proyek daerah.
- O JUMLAH TERSANGKA: 4 ORANG
  - Bupati Ponorogo Sugiri Sancoko. - Direktur RSUD Dr. Harjono Ponorogo Yunus Mahatma (YUM). - Sekretaris Daerah
- Ponorogo Agus Pramono (AGP)
   Sucipto (SC) selaku pihak swasta atau
  rekanan RSIID Ponorogo.
- O BARANG BUKTI AWAL:
  Uang tunai sekitar Rp 500 juta diamankan
  dalam operasi tangkap tangan (OTT).

### 3 Klaster Dugaan Korupsi

- Dalam klaster dugaan suap pengurusan jabatan, tersangka penerima suap adalah Sugiri bersama Agus. Sementara tersangka pemberisuap adalah Yunus.
- 2.Untuk klaster dugaan suap dalam proyek pekerjaan di RSUD Ponorogo, tersangka penerima suap Sugiri bersama Yunus. Sementara tersangka pemberi suap Sucipto.
- 3.Adapun pada klaster dugaan gratifikasi di lingkungan Pemkab Ponorogo, ter-sangka penerima suap Sugiri. Sementara tersangka nemberi suan Yujus

# MONUMEN REOG TERSERET BADAI KORUPSI BUPATI

Sugiri Resmi Tersangka, KPK Sebut Dijerat 3 Perkara

🔻 agahnya Monumen Reog, yang digadang-gadang menjadi lambang keberanian dan kebanggaan masyarakat Ponorogo, kini seolah dipayungi awan gelap. Bukan karena kalah di gelanggang budaya, melainkan terjerembap dalam pusaran korupsi sang bupati. Monumen Reog dan Museum Peradaban--dua proyek yang sejatinya dirancang untuk merawat warisan leluhur dan menegakkan marwah Ponorogo di kancah nasional--kini sedang menjadi sorotan tajam Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK). Hal ini setelah Bupati Ponorogo Sugiri Sancoko resmi ditetapkan sebagai tersangka suap bersama tiga pejabat lainnya. Dijelaskan komisi anti-rasuah, Sugiri diduga terlibat praktik jual beli jabatan dan gratifikasi di lingkungan Pemerintah Kabupaten (Pemkab) Ponorogo. Temuan itu akhirnya turut menyeret proyek-proyek strategis daerah, termasuk Monumen Reog yang menelan dana miliaran rupiah. Dalam operasi tangkap tangan pada awal November 2025, KPK menyita uang tunai setengah miliar rupiah dan mengendus aliran dana mencapai Rp 2,6 miliar, jejak yang diduga mengalir ke kantong pribadi.

### MEGAPROYEK MONUMEN REOG & MUSEUM PERADABAN

- O Tinggi monumen didesain 126 meter
- O PT Widya Satria memenangkan tender
- O Rp 73,87 miliar nilai kontrak
- o Mulai dibangun tahun depan 2023
- O Durasi proyek tiga tahun
- O Bertempat di Gunung Gamping, Kec. Sampung, Ponorogo

BACA HAL 11...

5 TAHUN KEBUTUHAN ANGGARAN MRMP

- O TAHUN 2026

  RP 35.7 MILIAR
- O TAHUN 2027

  RP 24.1 MILIAR
- O TAHUN 2028
  RP 23 MILIAR
- O TAHUN 2029

  RP 3 MILIAR
- O TAHUN 2030

  RP 3 MILIAR
- O TOTAL RP 88.8 MILIAR



# PRABOWO UMUMKAN **10 PAHLAWAN NASIONAL SENIN. SOEHARTO MASUK DAFTAR**

Presiden Republik Indonesia Prabowo Subianto dijadwalkan akan mengumumkan sepuluh tokoh yang dianugerahi gelar Pahlawan Nasional pada Senin, 10 November 2025, bertepatan dengan peringatan Hari Pahlawan. Salah satu nama yang dipastikan masuk dalam daftar tersebut adalah Presiden ke-2 RI, Soeharto.



en) Presiden Indonesia Suharto (kiri) disambut oleh ketua organisasi massa Islam terbesar di Indonesia, Nahdlatul U Abdurrahman Wahid, yang dikenal sebagai Gus Dur, dalam pertemuan pesantren 02 November 1996. (Ant / AFP)

enteri Sekretaris Negara Prasetyo Hadi mengungkapkan, keputusan penetapan nama-nama pahlawan telah melalui proses finalisasi dalam rapat terbatas di kediaman Presiden Prabowo, Kertanegara, Jakarta Selatan, Minggu (9/11/2025). Rapat tersebut turut dihadiri oleh Menteri Kebudayaan sekaligus Ketua Dewan Gelar, Tanda Jasa dan Tanda Kehormatan (GTK) Fadli Zon, serta sejumlah pimpinan DPR dan MPR.

"Kurang lebih ada sepuluh nama, dan ya, nama Presiden Soeharto ter-masuk di dalamnya," kata Prasetyo. Ia menambahkan, penetapan nama-nama ini telah melewati berbagai tahap serta mempertimbangkan masukan dari banyak pihak dan tokoh nasional.

Menurutnya, pemberian gelar ini merupakan bentuk penghormatan negara terhadap jasa para pemimpin dan pejuang yang telah memberikan kontribusi besar bagi bangsa. "Ini adalah cara kita menghormati para pendahulu, terutama pemimpin yang memiliki jasa luar biasa terhadap negara," ujarnya.

Selain Soeharto, Menteri Sosial Syaifullah Yusuf (Gus Ipul) menyebut sejumlah nama lain yang juga diusulkan, antara lain Presiden ke-4 RI Abdurrahman Wahid (Gus Dur), pejuang buruh Marsinah, dan ulama besar Syaikhona Kholil. Semua nama, kata Gus

Ipul, telah melalui proses verifikasi berjenjang dari tingkat daerah hingga pusat sebelum diajukan kepada

### Keluarga Terima Undangan

Sementara itu, pihak keluarga Marsinah membenarkan telah menerima undangan resmi untuk menghadiri acara penganugerahan gelar pahlawan. Marsini, kakak kandung Marsinah, menyatakan rasa syukur dan bangga atas penghargaan yang diberikan kepada adiknva.

"Saya diundang untuk menerima sertifikat gelar pahlawan. Mohon doa agar ini menjadi penghormatan atas perjuangan Marsinah," ujar Marsini di kantor SPSI, Jakarta.

Presiden Konfederasi Serikat Pekerja Seluruh Indonesia (KSPSI), Andi Gani Nena Wea, turut menyampaikan apresiasi kepada Presiden Prabowo yang telah memenuhi janjinya kepada buruh untuk memberikan gelar Pahlawan Nasional kepada Marsinah. "Kami mengucapkan terima kasih sebesar-besarnya kepada Presiden Prabowo atas penghormatan kepada pahlawan buruh kami," ujarnya.

# Survei KedaiKOPI: **Mayoritas Publik Setuju**

SURVEI yang dilakukan pada 5-7 November 2025 dengan metode Computer Assisted Self Interviewing (CASI) terhadap 1.213 responden itu menemukan 80,7% publik setuju Soeharto memperoleh gelar tersebut. Sementara 15,7% tidak setuju, dan 3,6% tidak memberikan pendapat.

Pendiri KedaiKOPI, Hendri Satrio, menjelaskan dukungan publik terutama didasari oleh keberhasilan Soeharto dalam program swasembada pangan (78%), pembangunan nasional (77,9%), serta kebijakan sekolah dan sembako murah (63,2%). Selain itu, stabilitas politik pada masa Orde Baru (59,1%) juga menjadi alasan pendukung

"Mayoritas masyarakat menilai Soeharto berjasa besar dalam pembangunan dan ekonomi nasional. Faktor stabilitas dan kesejahteraan masih membekas kuat di ingatan publik," ujar Hendri dalam keterangannya, Minggu (9/11/2025).

Namun, bagi kelompok yang menolak, 88% responden menyebut Soeharto identik dengan praktik korupsi, kolusi, dan nepotisme (KKN), 82,7% menyoroti pembungkaman kebebasan pers dan berpendapat, serta 79,6% menilai ada pelanggaran HAM pada masa pemerintahannya.

"Dukungan didorong aspek pembangunan dan kesejahteraan, sedangkan penolakan didominasi isu

Dari pihak keluarga Soeharto, cucunya yaitu, Danty I Purnamasari, mengaku telah mendapat kabar terkait rencana penganugerahan tersebut. Meski belum menerima undangan resmi, keluarga menyambut kabar itu dengan rasa syukur. "Kami berharap prosesnya berjalan lancar dan menjadi penghargaan atas jasa beliau selama memimpin Indonesia," kata Danty di Jakarta.

Danty menilai perbedaan pendapat di masyarakat soal gelar tersebut merupakan hal wajar dalam negara demokrasi. "Setiap tokoh punya sisi positif dan negatif, tapi warisan pembangunan seperti swasembada pangan dan program edukatif yang pernah beliau jalankan sepatutnya diapresiasi," tambahnya. (tin,ist,ant/dya)

# **SYARAT JADI** PAHLAWAN NASIONAL

#### **Svarat Umum**

- Warga Negara Indonesia (WNI). Memiliki integritas moral dan keteladanan.
- Berjasa besar bagi bangsa dan negara. Berkelakuan baik dan setia kepada NKRI.
- Tidak pernah dipidana minimal 5 tahun.

### **Syarat Khusus**

- -Telah meninggal dunia. -Memimpin atau berjuang demi kemerdekaan dan persatuan bangsa.
- -Tidak pernah menyerah kepada musuh
- -Mengabdikan diri hampir sepanjang hidupnya. -Melahirkan gagasan, karya, atau prestasi besar bagi masyarakat.
- -Memiliki semangat kebangsaan dan dampak perjuangannya berskala nasional.

### Jenis Penghargaan Lain

- Medali Kepeloporan:

jasa luar biasa di bidang pendidikan, ekonomi, sosial, hukum, teknologi, dll. -Bintang Kehormatan:

pengabdian besar di tingkat nasional/i nternasional.

-Samkaryanugraha & Parasamya

Purnakarya Nugraha: diberikan kepada institusi atau kesatuan yang

### **Dasar Hukum**

-UU No. 20 Tahun 2009 tentang Gelar, Tanda Jasa, dan Tanda Kehormatan.
-PP No. 35 Tahun 2010 tentang Pelaksanaan

KKN, pelanggaran HAM, dan kebebasan sipil. Ini menjadi catatan penting bagi pemerintah," lanjutnya.

Selain meneliti persepsi terhadap Soeharto, KedaiKOPI juga menanyakan pandangan publik tentang Presiden ke-4 RI Abdurrahman Wahid (Gus Dur). Hasilnya, 78% responden setuju Gus Dur dianugerahi gelar Pahlawan

Dukungan terhadap Gus Dur muncul karena perannya dalam memperkuat toleransi dan demokrasi (89,1%), kesederhanaan pribadi (57,1%), dan diplomasi internasional (38,2%).(ist,ant/dya)



enurut Wakil Ketua Komisi XI DPR RI, Fauzi H. Amro, kondisi makroekonomi Indonesia saat ini relatif stabil dengan inflasi yang terkendali serta pertumbuhan tenaga kerja yang positif. Namun, ia menilai implementasi redenominasi tetap membutuhkan persiapan besar-besaran, baik dari sisi teknis maupun komunikasi publik.

"Pemerintah perlu melakukan sosialisasi luas, penyesuaian sistem akuntansi, pembaruan aplikasi perbankan dan kasir ritel, serta pencetakan uang baru. Semua harus sinkron," ujar Fauzi, Minggu (9/11/2025).

Ia menegaskan pentingnya edukasi publik agar masyarakat memahami bahwa redenominasi berbeda dengan sanering. Nilai uang tidak akan berkurang, hanya jumlah digit pada nominal yang disederhanakan. "Uang Rp1.000 yang menjadi Rp1 tetap memiliki daya beli yang sama," tambahnya.

Fauzi juga menyinggung sejumlah negara yang gagal menjalankan redenominasi akibat lemahnya komunikasi dan kondisi ekonomi yang belum siap. Karena itu, ia meminta agar pemerintah disiplin menjalankan prosesnya untuk meminimalkan risiko inflasi.

### Purbaya Siapkan Regulasi

Menteri Keuangan (Menkeu) Purbaya Yudhi Sadewa memastikan rencana redenominasi telah masuk dalam Rencana Strategis Kementerian Keuangan 2025-2029, sebagaimana tercantum dalam Peraturan Menteri Keuangan (PMK) Nomor 70 Tahun 2025. Dalam beleid itu disebutkan bahwa Rancangan Undang-Undang (RUU) tentang Perubahan Harga Rupiah akan diselesaikan pada tahun 2027.

Kebijakan ini, menurut Purbaya, bertujuan menciptakan sistem keuangan yang lebih efisien, sederhana, dan modern tanpa mengubah nilai tukar atau daya beli masyarakat. "Contohnya, harga nasi goreng Rp10.000 akan menjadi Rp10 setelah redenominasi, nilainya tetap sama," jelasnya.

Rencana redenominasi bukan hal baru. Wacana serupa pernah muncul sejak 2010 namun tertunda karena berbagai alasan. Kini, di bawah kepemimpinan Purbaya, kebijakan itu kembali digodok dan dikoordinasikan oleh Direktorat Jenderal Perbendaharaan Kemenkeu sebagai penanggung jawab utama.

Selain RUU Redenominasi, Purbaya juga tengah menyiapkan tiga rancangan undang-undang lain, yakni RUU Penilai (ditarget rampung 2025), RUU Perlelangan, dan RUU Pengelolaan Kekayaan Negara (ditarget selesai 2026).

Meski Kementerian Keuangan telah memasukkan redenominasi

# REDENOMINASI RUPIAH DITARGET RAMPUNG 2027, DPR INGATKAN ANCAMAN GEJOLAK EKONOMI

Rencana pemerintah untuk melakukan redenominasi atau penyederhanaan nominal rupiah dari Rp1.000 menjadi Rp1 mendapat sorotan dari DPR. Diingatkan agar langkah tersebut dilakukan dengan perencanaan matang agar tidak menimbulkan gejolak ekonomi dan kebingungan di masyarakat. Menteri Keuangan (Menkeu) Purbaya Yudhi Sadewa sendiri memastikan rencana redenominasi telah masuk dalam Rencana Strategis Kementerian Keuangan 2025–2029. Ditargetkan, tahun 2027 sudah terealisasi.



dalam agenda strategis, Menko Perekonomian Airlangga Hartarto menyatakan bahwa pembahasan terkait rencana tersebut belum final. "Oh iya nanti kita lihat, sejauh ini belum ada rencana yang matang," kata Airlangga, menegaskan bahwa koordinasi antarkementerian masih diperlukan sebelum kebijakan itu dieksekusi.

Redenominasi rupiah diyakini akan menyederhanakan sistem transaksi, memudahkan pembukuan, dan meningkatkan kredibilitas mata uang nasional di mata internasional. Namun, para ekonom juga menilai kebijakan ini memerlukan biaya implementasi yang besar serta kesiapan sosial dan teknis di seluruh sektor keuangan dan perdagangan.

Pemerintah berjanji, nilai tukar dan daya beli masyarakat tidak akan terpengaruh, karena redenominasi hanya menyentuh aspek nominal, bukan nilai intrinsik uang.

Jika berjalan sesuai rencana,

Indonesia akan mulai menerapkan perubahan nominal rupiah secara bertahap setelah regulasi disahkan pada 2027.(tin,ist,ant/dya)

## **NEGARA YANG SUKSES** MELAKUKAN REDENOMINASI

#### O TURKI (2005)

- -Menghapus enam nol dari mata uang lamanya (1.000.000 lira  $\rightarrow$  1 lira baru). -Didukung stabilitas ekonomi, reformasi fiskal, dan kepercayaan publik
- -Hasil: inflasi turun drastis, transaksi lebih efisien, dan kepercayaan pada lira meningkat.

#### RUSIA (1998)

- -Menghapus tiga nol dari rubel (1.000 rubel lama  $\rightarrow 1$  rubel baru).
- -Dijalankan setelah ekonomi mulai stabil pasca-krisis 1990-an. -Hasil: sistem akuntansi dan transaksi
- menjadi lebih sederhana tanpa menimbulkan kebingungan publik.

### O BRASIL (1994)

- -Meluncurkan mata uang Real (R\$) menggantikan Cruzeiro Real.
- -Didukung program ekonomi besar "Plano Real" dan pengendalian inflasi -Hasil: berhasil menekan hiperinflasi dan memulihkan kepercayaan

### O ARGENTINA (1992)

- -Menghapus empat nol dari peso lama. -Didukung kebijakan currency board (peso disetarakan dengan dolar AS). -Hasil: stabil dalam jangka menengah, inflasi terkendali selama beberapa
- O POLANDIA (1995)
  - -Menghapus empat nol dari zloty. -Dilakukan setelah ekonomi transisi
  - pasca-komunisme stabil. -Hasil: berhasil dan tidak menimbulkan kekacauan ekonomi.

# **Ekonom: Efisiensi atau Sekadar Ilusi?**

RENCANA pemerintah untuk melakukan redenominasi rupiah atau penyederhanaan nominal uang dari Rp1.000 menjadi Rp1 kembali memantik perdebatan. Meski dinilai dapat meningkatkan efisiensi sistem keuangan, sejumlah kalangan menyebut kebijakan ini bukan prioritas dan berisiko menimbulkan beban baru bagi anggaran negara.

Ekonom Universitas Syafruddin Karimi menilai kebijakan redenominasi bukan kebutuhan mendesak di tengah tekanan nilai tukar dan tantangan ekonomi global. Menurutnya, pemerintah sebaiknya memfokuskan energi pada reformasi struktural dan peningkatan produktivitas nasional, bukan pada kebijakan yang lebih bersifat

"Redenominasi hanyalah ilusi stabilitas dalam bentuk nominal baru. Indonesia tidak membutuhkan ilusi, melainkan pertumbuhan yang nyata bagi rakyat," kata Syafruddin,

Minggu (9/11/2025).

Ia menilai, penerapan redenominasi akan menyerap anggaran besar karena negara harus mencetak ulang uang, memperbarui sistem perbankan, mengganti label harga, serta melakukan sosialisasi besar-besaran.

Selama masa transisi, uang lama dan baru akan beredar bersamaan. Ini bisa menimbulkan kebingungan masyarakat, peluang kecurangan, dan efek ilusi harga atau money illusion," tambahnya.

Syafruddin memperingatkan bahwa pelaku usaha kecil berpotensi paling terdampak karena keterbatasan modal dan kemampuan adaptasi terhadap sistem keuangan

Wacana redenominasi ini muncul ketika nilai tukar rupiah masih berfluktuasi terhadap dolar AS dan dunia usaha menghadapi tekanan biaya produksi. Sebagian pengamat menilai langkah ini dapat meningkatkan kepercayaan

terhadap rupiah di kancah internasional, sementara pihak lain menilai kebijakan tersebut justru dapat mengalihkan fokus pemerintah dari masalah struktural yang lebih mendesak.

Bank Indonesia sebelumnya menegaskan bahwa redenominasi bukan pemotongan nilai uang (sanering), melainkan penyederhanaan sistem keuangan agar lebih efisien dan mudah digunakan dalam transaksi internasional.

Dengan target penyelesaian regulasi pada 2027, pemerintah dihadapkan pada tantangan besar untuk menyiapkan sistem keuangan, komunikasi publik, serta stabilitas makroekonomi. (wid ist/dya)



# **BURUH TOLAK FORMULA UMP 2026, ANCAM MOGOK NASIONAL**

Konfederasi Serikat Pekerja Indonesia (KSPI) bersama Partai Buruh menolak keras rencana formula kenaikan Upah Minimum Provinsi (UMP) 2026 yang diusulkan Menteri Ketenagakerjaan (Menaker) Yassierli. Mereka menilai kebijakan tersebut disusun sepihak tanpa melibatkan perwakilan buruh dalam proses perundingan. Tak hanya itu, buruh menuding pemerintah dan pengusaha berencana menetapkan kenaikan upah minimum 2026 di bawah 6,5%, lebih rendah dari tahun sebelumnya.

residen KSPI sekaligus Ketua Partai Buruh, Said Iqbal, menegaskan pihaknya menolak formula baru penetapan upah yang menggunakan indeks tertentu hanya sebesar 0,2 hingga 0,7. Ia menilai angka itu terlalu rendah dan tidak mencerminkan kondisi ekonomi aktual.

"Kami menuntut kenaikan UMP 2026 sebesar 8,5-10,5 persen, sesuai dengan perhitungan realistis berdasarkan inflasi 2,65% dan pertumbuhan ekonomi 5,12%," ujar Said Iqbal di Jakarta, Minggu (9/11/2025).

Menurutnya, KSPI akan tetap menggunakan acuan tersebut dalam seluruh pembahasan upah di Dewan Pengupahan provinsi maupun kabupaten/kota. Selain itu, buruh juga menuntut diberlakukannya upah minimum sektoral, yang nilainya di atas UMK sebagai bentuk keadilan bagi sektor-sektor dengan beban kerja tinggi.

Said Iqbal menegaskan, jika Presiden Prabowo Subianto menyetujui usulan Menaker dan Asosiasi Pengusaha Indonesia (Apindo), KSPI akan menggelar mogok nasional besar-besaran. Aksi ini diklaim akan melibatkan lima juta buruh dari lebih 5.000 pabrik di 300 kabupaten dan 38 provinsi.

"Kalau usulan itu disahkan, kami tidak punya pilihan selain turun ke jalan. Ini bukan hanya soal angka, tapi soal martabat buruh," ujarnya.

Rencana pemerintah menerbitkan Peraturan Pemerintah (PP) tentang Pengupahan juga menuai kritik. KSPI menilai langkah itu terburu-buru dan tidak sesuai dengan prinsip dialog sosial tripartit.

"PP ini belum dibahas dengan serikat pekerja, tapi tiba-tiba ingin diterbitkan menjelang penetapan upah minimum. Itu kebijakan yang ngawur," tegas Iqbal.

KSPI juga menolak klaim Ketua Dewan Pengupahan Nasional (DEN) yang menyebut bahwa Presiden Prabowo telah menyetujui formula baru tersebut. "Kami menduga pernyataan itu tidak benar. Presiden pasti berpihak pada rakyat pekerja," tambahnya.

Berdasarkan Putusan Mahkamah Konstitusi Nomor 168/PUU-XXI/2023, kenaikan UMP harus mempertimbangkan tiga indikator utama:



inflasi, pertumbuhan ekonomi, dan indeks tertentu yang menjadi hak prerogatif Presiden. Data Badan Pusat Statistik (BPS) menunjukkan:

- Inflasi Oktober 2024-September 2025: 2.65%
- Pertumbuhan ekonomi nasional:

Nilai indeks tertentu tahun lalu ditetapkan Presiden sebesar 0,9, sehingga menghasilkan kenaikan UMP 2025 rata-rata 7,77%.

Jika indeks diturunkan menjadi 0,2-0,7, kenaikan upah hanya sekitar 3-5%, jauh di bawah tuntutan buruh. Hal ini dikhawatirkan menekan daya beli dan konsumsi rumah tangga, yang selama ini menjadi penopang utama pertumbuhan ekonomi nasional (lebih dari 54% PDB).

# **Bocoran Struktur Dewan Kesejahteraan Buruh Nasional dan Satgas PHK**

KONFEDERASI Serikat Pekerja Indonesia (KSPI) membeberkan rencana pembentukan Dewan Kesejahteraan Buruh Nasional (DKBN) dan Satuan Tugas Pemutusan Hubungan Kerja (Satgas PHK) yang digagas Presiden Prabowo Subianto.

Presiden KSPI Said Iqbal menyampaikan pihaknya telah melakukan dua hingga tiga kali pertemuan terbatas bersama sejumlah pimpinan serikat buruh untuk membahas pembentukan lembaga tersebut. Ia mengungkapkan, DKBN nantinya akan dipimpin oleh pejabat setingkat menteri, meski keputusan final tetap berada di tangan presiden.

"Sudah ada dua atau tiga kali pertemuan. Mudah-mudahan dalam waktu dekat Presiden Prabowo akan mengumumkan komposisi personalia DKBN," ujar Said dalam konferensi pers daring, Minggu (9/11/2025).

Menurut Said, DKBN akan

memiliki dua unsur utama, yakni dewan penasihat dan badan pelaksana. Dewan penasihat akan diisi minimal tiga orang yang seluruhnya berasal dari kalangan serikat buruh.

Sementara badan pelaksana terdiri dari delapan anggota, dengan komposisi enam orang dari unsur buruh serta dua lainnya dari kalangan akademisi atau ahli.

Ia menegaskan, tidak ada perwakilan pengusaha di dalam badan pelaksana DKBN. Fungsi lembaga ini juga disebut berbeda dengan Lembaga Kerja Sama Tripartit (LKS Tripartit) Nasional yang selama ini menjadi forum komunikasi antara buruh, pengusaha, dan pemerintah.

Kalau LKS Tripartit menyampaikan usulan melalui Menteri Ketenagakerjaan, DKBN nantinya bisa langsung memberi masukan kepada presiden," jelas

DKBN disebut akan memiliki

KSPI menegaskan perjuangan mereka tidak hanya untuk kenaikan nominal, tetapi juga untuk pembentukan sistem pengupahan yang adil dan transparan.

"Upah layak bukan beban, melainkan investasi sosial. Jika daya beli buruh naik, konsumsi meningkat, dan ekonomi ikut tumbuh. Itu juga pesan Presiden Prabowo sendiri," pungkas Iqbal.(gus,ant,kcm/dya)

## **10 PROVINSI DENGAN SIMULASI UMP 2026 TERTINGGI** JIKA ADA KENAIKAN 10,5%.

O DKI Jakarta

Rp5.963.420

Rp4.735.862

O Papua Tengah

Rp4.735.862

O Papua Pegunungan

Rp4.735.862

O Papua Selatan Rp4.735.862

O Bangka Belitung

Rp4.283.643

O Sulawesi Utara

Rp4.171.845

Rp4.072.605

○ Sumatera Selatan

Rp4.068.135

O Sulawesi Selatan

Rp4.041.567

cakupan isu yang lebih luas, mencakup upah, jaminan sosial, pesangon, PHK, perlindungan pekerja perempuan, hingga masalah tenaga kerja asing yang dinilai dapat mempersempit kesempatan kerja bagi tenaga lokal.

Said menambahkan, pembentukan DKBN akan diformalkan melalui Keputusan Presiden (Keppres) dalam satu hingga dua pekan ke depan, meskipun waktu pengesahannya masih menunggu keputusan langsung dari Prabowo.

Terkait Satgas PHK, Said menyebut satu menteri akan ditunjuk sebagai ketua satuan tugas tersebut. Namun, ia enggan menyebutkan nama yang telah diusulkan KSPI kepada presiden.(gus,ist/dta)



## Tragedi Ledakan di SMAN 72 Jakarta

# PELAKU BAWA 7 PELEDAK, POLISI PASTIKAN TAK TERKAIT TEROR BOM 3 SEKOLAH SWASTA

Detasemen Khusus (Densus) 88 Antiteror Polri menyebut terdapat tujuh peledak yang dibawa oleh terduga pelaku ke SMAN 72 Jakarta, Kelapa Gading, Jakarta. Empat diantaranya meledak di dua lokasi berbeda. Di sisi lain, polisi memastikan ledakan yang terjadi di SMA Negeri 72 Jakarta, Kelapa Gading Barat, Jakarta Utara, tidak berkaitan dengan rentetan ancaman teror yang sebelumnya menimpa tiga sekolah internasional di wilayah Tangerang Selatan dan Jakarta Utara. Sebelum peristiwa di SMAN 72, tiga sekolah menerima pesan ancaman mencurigakan, yakni North Jakarta Intercultural School (NJIS) di Kelapa Gading, Jakarta Nanyang School di Pagedangan, Kabupaten Tangerang, serta Mentari International School (MIS) di Bintaro, Kota Tangerang Selatan. Tanda darurat kemanan di sekolah.

edakan di SMA Negeri 72 Jakarta, Kelapa Gading, pada Jumat (7/11/2025) siang, menimbulkan kepanikan dan menyebabkan 96 orang terluka. Insiden yang terjadi di area masjid sekolah itu kini menjadi fokus penyelidikan tim gabungan kepolisian, termasuk Densus 88 Antiteror, Gegana, serta Puslabfor Mabes Polri.

Juru Bicara Densus 88 Antiteror Polri, AKBP Mayndra Eka Wardhana, mengungkapkan terduga pelaku membawa tujuh peledak saat masuk ke lingkungan sekolah. Dari jumlah itu, empat di antaranya meledak di dua titik berbeda, sementara tiga lainnya berhasil diamankan petugas.

"Benar (ada tujuh peledak). Empat di antaranya meledak, tiga tidak," ujar Mayndra Minggu (9/11/2025).

Ledakan yang mengguncang saat pelaksanaan Salat Jumat itu mengakibatkan puluhan siswa mengalami luka bakar dan luka akibat serpihan.

Kapolri Jenderal Listyo Sigit Prabowo menyebut, sejauh ini 29 korban masih dirawat di beberapa rumah sakit, termasuk RSI Jakarta Cempaka Putih, RS Yarsi, dan RS Pertamina.

Sekitar 29 korban masih menjalani perawatan. Sisanya sudah dipulangkan dan menjalani rawat jalan," kata Listyo.

Sebelum peristiwa di SMAN 72, sempat beredar kabar mengenai ancaman serupa di tiga sekolah internasional, yakni North Jakarta Intercultural School (NJIS), Jakarta Nanyang School, dan Mentari International School. Namun, hasil penyelidikan menunjukkan tidak ada kaitan langsung antara ledakan di SMAN 72 dengan kasus ancaman tersebut.

"Sejauh ini belum ditemukan keterkaitan," kata Kabid Humas Polda Metro Jaya Kombes Pol Budi Hermanto, Sabtu (8/11/2025).

Menurut Budi, investigasi dilakukan secara menyeluruh oleh tim gabungan yang melibatkan Densus 88,



Puslabfor, dan Gegana Brimob. Tahap awal dilakukan sterilisasi area sekolah dan pengumpulan barang bukti, dilanjutkan penggeledahan di rumah terduga pelaku di kawasan Sukapura,

Dari hasil penggeledahan, polisi menemukan sejumlah benda mencurigakan, termasuk serbuk yang diduga sebagai bahan peledak.

# Salah satu korban ledakan SMAN 72 yan<mark>g sedang menjalani perawatan den</mark>gan luka cukup parah pada bagian kepala di ruang Instalasi Gawat Darurat (IGD) RS Islam Cempaka Putih.ist Cilincing, Jakarta Utara.

# **Soal Dugaan Pelaku** adalah Korban Perundungan

MENANGGAPI dugaan bila pelaku merupakan korban perundungan, Menteri Pendidikan Dasar dan Menengah Abdul Mu'ti menilai kasus ini sebagai refleksi betapa kekerasan di sekolah belum tertangani tuntas.

"Menurut penelitian berbagai lembaga, angka kekerasan di sekolah masih tinggi. Murid bisa menjadi korban sekaligus pelaku," kata Abdul, Minggu (9/11/2025).

Ia menegaskan, pemerintah tengah merancang peraturan menteri tentang sekolah aman, yang mengatur lingkungan belajar bebas kekerasan, ramah anak, serta melibatkan guru, orang tua, dan siswa secara partisipatif.

"Kami berencana membentuk duta anti-kekerasan dari kalangan pelajar seperti pengurus OSIS, Pramuka, dan kerohanian sekolah,'

Abdul juga meminta dukungan

publik, termasuk media, agar isu kekerasan di sekolah tidak dianggap sepele. "Ini masalah serius yang harus diselesaikan bersama, tegasnya.

Sementara itu, Ketua KPAI Margaret Aliyatul Maimunah menduga, tindakan pelaku dipicu oleh paparan konten negatif di media sosial.

"Dari hasil pengawasan, ada dugaan kuat bahwa pelaku terpengaruh konten dunia maya. Pengawasan anak tak bisa hanya di dunia nyata, tapi juga di ruang digital," kata Margaret usai menjenguk korban di RS Islam Cempaka Putih.

Ia mendesak Kementerian Komunikasi dan Digital (Komdigi) untuk memperketat sistem penyaringan konten yang berpotensi menanamkan ideologi kekerasan atau ekstremisme.

"Perlu perlindungan digital yang

Temuan itu kini diperiksa di laboratorium forensik untuk memastikan kesesuaian dengan barang bukti dari lokasi ledakan.

"Terdapat sejumlah barang bukti, salah satunya serbuk yang diduga digunakan sebagai pemicu ledakan. Namun kepastiannya menunggu hasil uji laboratorium," jelas Budi di Polda Metro Iava.

Terduga pelaku yang juga menjadi korban luka disebut merupakan siswa aktif di sekolah tersebut. Saat ini ia sedang menjalani operasi di bagian kepala akibat luka yang dialaminya dalam ledakan.

"Terduga pelaku menjalani operasi di bagian kepala. Semoga tidak ada dampak fatal, baik bagi pelaku maupun para korban lain," tutur Budi Hermanto.

Budi juga menegaskan bahwa karena pelaku masih berstatus anak yang berhadapan dengan hukum (ABH), proses hukum dilakukan dengan melibatkan Komisi Perlindungan Anak Indonesia (KPAI) dan tim trauma healing.

"Ada hak-hak khusus yang wajib dipenuhi, termasuk perlindungan identitas dan perlakuan terhadap anak dalam proses hukum," imbuhnya, (tin,cnn,ant,ist/dya)

# DATA KASUS PERUNDUNGAN DI SATUANPENDIDIKAN **INDONESIA TAHUN 2023** SD/Sederajat 9 Kasus SMP/Sederajat 15 Kasus SMA/Sederajat 3 Kasus SMK/Sederaiat 3 Kasus

lebih ketat untuk anak-anak," ujarnya.

KPAI juga menekankan pentingnya pemulihan trauma bagi seluruh siswa, tidak hanya korban luka. "Semua anak yang menyaksikan peristiwa itu butuh pendampingan psikologis," tambahnya.

Kasus ini turut menjadi perhatian SETARA Institute, lembaga yang selama ini meneliti intoleransi dan ekstremisme di kalangan remaja. Direktur Eksekutif Halili Hasan menyebut peristiwa di SMAN 72 sebagai alarm keras bagi pemerintah agar tidak lengah terhadap ancaman radikalisasi usia dini. (tin,ist,med/dya)

# **DPRD Kota Malang Nilai Ganti Rugi** Pohon Tumbang Rp15 Juta Sudah Tak Relevan



MALANG - DPRD Kota Malang mendukung rencana Pemerintah Kota (Pemkot), untuk merevisi besaran ganti rugi akibat insiden pohon tumbang. Nilai kompensasi maksimal sebesar Rp15 juta yang berlaku saat ini dinilai sudah tidak relevan dengan

kondisi ekonomi dan kebutuhan masyarakat.

Ketua DPRD Kota Malang, Amithya Ratnanggani Sirraduhita, mengatakan, kebijakan publik perlu diperbarui secara berkala agar tetap sesuai dengan perkembangan zaman dan situasi ekonomi terkini.

"Saya sangat terbuka dengan penyempurnaan kebijakan, salah satunya terkait ganti rugi tersebut. Inflasi dan kondisi ekonomi sudah banyak berubah saat

ini," ujar Amithya, dikutip pada Minggu (9/11/2025).

Perempuan yang akrab dengan sapaan Mia, ini menambahkan, revisi aturan ganti rugi akan menjadi bagian dari pembahasan bersama Dinas

Lingkungan Hidup (DLH) Kota Malang. Legislatif juga akan meninjau kemungkinan memperbesar margin kompensasi agar lebih proporsional terhadap tingkat kerusakan yang dialami warga.

"Dengan contoh kasus yang terjadi dan tingkat keparahan kerusakan, mungkin nanti bisa diberikan margin lebih besar untuk mengadvokasi masyarakat yang terdampak pohon tumbang. Intinya, pemerintah harus hadir," tuturnya.

Disebutkannya, pembahasan terkait revisi tersebut berpotensi dilakukan pada tahun 2026 mendatang. DPRD, kata dia, akan berkoordinasi dengan pihak eksekutif untuk mencari solusi yang tepat tanpa keluar dari koridor peraturan yang berlaku.

'Kalau kemungkinan pasti ada. Setiap kebijakan wajib selalu kita sesuaikan dengan kondisi terbaru. Saya berharap juga disambut baik oleh eksekutif untuk bisa mencari solusi cepat," katanya.

Sebelumnya, Wali Kota Malang Wahyu Hidayat menyampaikan Pemkot sedang mempertimbangkan penyesuaian nilai

ganti rugi kendaraan akibat pohon tumbang. Ia mengakui, nilai maksimal Rp15 juta yang selama ini diberlakukan melalui asuransi DLH sudah tidak sesuai dengan kondisi saat ini.

'Kami mengasuransikan itu lewat DLH, tapi maksimal Rp15 juta untuk ganti rugi. Seiring perkembangan zaman dan kebutuhan yang semakin besar, biaya segitu dirasa kurang, apalagi misalnya untuk mobil yang rusak karena tertimpa pohon," ujar

Untuk diketahui, pada tahun 2025 ini DLH telah mengalokasikan anggaran sebesar Rp300 juta guna menanggung klaim ganti rugi akibat pohon tumbang. Namun, Wahyu menilai diperlukan tambahan dana agar kebijakan tersebut dapat disesuaikan dengan besarnya biaya kerusakan yang kerap terjadi.

"Untuk menambah pasti nanti akan kita bahas bersama dengan DPRD. Mudah-mudahan nanti sepakat dan semoga ada anggaran khusus untuk merevisi itu," katanya. (Santi/Dya)

# Hadiri Produk LokalFest Ke-7, Menekraf Apresiasi Kota Batu Jadi Pusat Pertumbuhan Ekonomi Kreatif di Jatim

BATU - Menteri Ekonomi Kreatif (Menekraf) RI, Teuku Riefky Harsya mengapresiasi Kota Batu sebagai salah satu pusat pertumbuhan ekonomi kreatif di Jawa Timur. Hal itu disampaikan saat menghadiri Produk LokalFest ke-7 yang dikolaborasikan dengan rangkaian dengan ajang Indonesia Creative Cities Festival (ICCF) 2025 Nusantaraya, Jumat (7/11/2025) malam.

"Presiden sudah menetapkan Jawa Timur menjadi salah satu provinsi prioritas pengembangan ekonomi kreatif. Dan berdasarkan sorotan kami dari Jakarta, kekuatan Jatim ini ada di Malang Raya, termasuk di Kota Batu," ujar Teuku Riefky.

Dalam kesempatan tersebut, Riefky menegaskan, kehadiran rombongan Kemenekraf merupakan bentuk dukungan penuh terhadap penguatan ekosistem ekonomi kreatif di Kota Batu.

"Pertama, rasa bangga saya atas prestasi dan semangat yang ditunjukkan Kota Batu malam hari ini, terutama potensi ekonomi kreatifnya. Kami melihat industri musik berkembang dengan baik, fashion dan kuliner juga luar biasa variatif, termasuk agrokreatif dan film-film yang diproduksi di sini," tambahnya.

Riefky juga menilai Pemkot Batu memiliki peran strategis dalam membina para pelaku kreatif muda di berbagai subsektor. Menurutnya, upaya yang dilakukan pemerintah daerah telah sejalan dengan visi misi Wali Kota dan Wakil Wali Kota Batu, untuk menciptakan kemandirian ekonomi berbasis kreativitas dan budaya lokal.

"Insyaallah di akhir periode Pak Wali Kota nanti, Kota Batu tidak hanya menciptakan pegiat kreatif, tetapi juga membuka lapangan pekerjaan baru dari sektor ekonomi kreatif," tuturnya.

Lebih lanjut, Menteri Ekraf mengapresiasi peran Indonesia Creative Cities Network (ICCN) yang terus konsisten mendukung daerahdaerah dengan potensi ekonomi kreatif. Ia berharap sinergi antara pemerintah, komunitas kreatif, dan perbankan dapat menciptakan pendampingan berkelanjutan bagi pelaku usaha kreatif.

Sementara itu, Wali Kota Batu, Nurochman, menyampaikan apresiasi atas kehadiran Menteri Ekraf beserta jajaran di Kota Batu. Ia menilai kunjungan tersebut menjadi bentuk dukungan nyata terhadap pelaku ekonomi kreatif dan UMKM di

daerahnya.

"Kehadiran beliau menjadi kebanggaan sekaligus semangat bagi kami memperkuat jejaring kota kreatif di seluruh Indonesia," ujar Nurochman.

Cak Nur, sapaan akrabnya, menjelas-kan tema ICCF 2025 Nusantaraya yang diusung sejalan dengan semangat Kota Batu dalam menata kekuatan lokal agar tumbuh berkelanjutan dan berdaya saing.

Menurutnya, gelaran Produk

LokalFest 2025 juga menjadi ruang ekspresi anak muda untuk menampilkan karya musik, kuliner, dan digital sebagai energi ekonomi baru daerah.

"Produk LokalFest menjadi ruang ekspresi anak muda kreatif dari musik, kuliner, hingga karya digital. Mereka menunjukkan kreativitas bukan sekadar hiburan, melainkan energi

Wali Kota Batu Nurochman mendampingi Menteri Ekonomi Kreatif Teuku Riefky Harsya, meniniau stan-stan di Produk LokalFest ke-7 rangkajan Indonesia Creative Cities Festival (ICCF) 2025, Balai Kota Among Tani, Jumat (7/11/2025) malam. (Santi/Lentera)



ekonomi baru yang menghidupi masyarakat Kota Batu dan sekitarnya," ielasnva.

Melalui ajang ICCF 2025, Cak Nud berharap jejaring kota kreatif di Indonesia terus terhubung dalam semangat "Nusantaraya" untuk saling belajar, menguatkan, dan menumbuhkan gagasan berkelanjutan bagi masa depan ekonomi kreatif nasional.(Santi/Dya)



Malam di Ukraina kini kembali pekat. Di tengah suhu yang mulai menurun menjelang musim dingin, ratusan kota dan desa tenggelam dalam kegelapan akibat serangan besar-besaran Rusia terhadap jaringan energi nasional. Puluhan rudal dan ratusan drone meledak di langit, menghancurkan pembangkit listrik, gardu induk, dan instalasi gas yang menjadi nadi kehidupan jutaan warga. Kondisi makin mengancam karena kondisi sedang persiapan musim dingin.

ementerian Energi Ukraina menyebut serangan yang terjadi pada akhir pekan, Sabtu (8/11), itu sebagai yang terbesar sejak awal invasi Rusia pada Februari 2022. "Ini adalah masa paling sulit yang pernah dihadapi sistem energi kita, ujar Menteri Energi Svitlana Hrynchuk, dalam konferensi pers di Kyiv, dikutip dari Reuters Minggu (9/11/2025).

Menurut laporan resmi pemerintah, Rusia meluncurkan lebih dari 450 drone dan 45 rudal jelajah ke berbagai wilayah. Target utama adalah fasilitas energi strategis di Kyiv, Kharkiv, Poltava, Dnipro, dan Kremenchuk. Serangan itu menyebabkan gangguan besar pada sistem transmisi dan mengakibatkan pemadaman bergilir selama 8 hingga 16 jam per hari di beberapa kota besar.

Serangan ini datang pada saat krusial, ketika Ukraina tengah mempersiapkan pasokan energi untuk menghadapi musim dingin. Bagi jutaan warga, listrik bukan hanya soal penerangan, tetapi juga pemanas, air bersih, dan alat masak.

"Musim dingin belum tiba sepenuhnya, tapi kami sudah harus hidup dalam gelap," kata Olena P., warga Kyiv, yang kini hanya mengandalkan lilin untuk menerangi rumahnya. "Anak-anak kami tidur dengan jaket dan selimut tebal. Kami tidak tahu kapan listrik akan kembali."

Di kota industri Kremenchuk, sistem pemanas pusat lumpuh total. Warga harus menggunakan generator darurat dan menyalakan tungku kayu di dapur umum yang disediakan pemerintah lokal. "Kami menyalakan api dari pagi sampai malam. Tidak ada pilihan lain," ujar Serhii, relawan dapur komunitas di wilayah Poltava.

Menurut data Kementerian Dalam Negeri Ukraina, lebih dari 3 juta warga terdampak langsung oleh pemadaman listrik, sementara ratusan ribu rumah tangga kehilangan akses air bersih dan pemanas.

Menteri Luar Negeri Ukraina, Andrii Sybiha, menegaskan bahwa beberapa rudal menghantam gardu induk yang memasok energi ke pembangkit listrik tenaga nuklir di bagian barat negara itu. "Ini bukan serangan acak. Ini operasi militer yang dirancang untuk melumpuhkan sistem energi nasional dan menimbulkan kepanikan," ujarnya.

Pemerintah Ukraina segera mengajukan permintaan rapat

# Slovakia Tolak Penggunaan **Aset Kremlin yang Dibekukan**

SLOVAKIA menolak rencana Uni Eropa untuk menggunakan aset Kremlin yang dibekukan guna mendukung pendanaan bagi Ukraina. Perdana Menteri Slovakia, Robert Fico, menegaskan sikap tersebut dalam wawancara dengan penyiar publik STVR, Sabtu (8/11/2025).

"Slovakia tidak akan berpartisipasi dalam skema hukum atau keuangan apa pun untuk menyita aset Rusia yang dibekukan, jika dana tersebut akan digunakan untuk biaya militer di Ukraina," kata Fico.

Uni Eropa saat ini sedang mempertimbangkan pemanfaatan aset milik bank sentral Rusia yang dibekukan guna membantu Ukraina, yang diperkirakan membutuhkan dana tambahan pada awal 2026. Namun, pembahasan tersebut terhambat karena Belgia menuntut jaminan lebih kuat agar tidak menanggung tanggung jawab hukum atas risiko yang terkait dengan rencana pinjaman senilai €140 miliar (setara US\$163 miliar), mengingat sebagian besar dana itu disimpan di Belgia.

Fico, yang dikenal memiliki kebijakan luar negeri yang cenderung pro-Rusia, sebelumnya juga pernah mengancam akan memblokir sanksi terhadap Moskow. Meski akhirnya ia tetap menyetujui beberapa langkah sanksi setelah memperoleh sejumlah konsesi, kali ini ia secara tegas menolak upaya penyitaan aset Rusia untuk mendukung Ukraina.

"Apakah kita ingin mengakhiri perang, atau justru memperpanjangnya?" ujar Fico, membela sikapnya yang disebutnya "pro-perdamaian". "Kita akan memberikan €140 miliar kepada Ukraina agar perang terus berlangsung. Jadi apa artinya itu? Artinya perang ini akan berlanjut setidaknya dua tahun lagi."

Rencana penggunaan aset Rusia yang dibekukan menjadi salah satu isu paling sensitif di dalam Uni Eropa. Sebagian negara anggota, seperti Jerman, Prancis, dan Italia, masih berhati-hati karena khawatir langkah tersebut bisa menimbulkan preseden hukum baru dalam sistem keuangan internasional.

darurat kepada International Atomic Energy Agency (IAEA) untuk memastikan keamanan reaktor dan pasokan listrik cadangan bagi fasilitas nuklir yang terkena dampak.

Laporan IAEA menyebut tidak ada kebocoran radiasi, namun mereka memperingatkan bahwa gangguan berulang terhadap jaringan listrik dapat meningkatkan risiko teknis di pembangkit nuklir.

Dalam dua hari pasca-serangan, tim darurat Ukraina berhasil memulihkan pasokan listrik untuk lebih dari 800.000 pelanggan di Kyiv dan sekitarnya, menurut laporan Associated Press. Namun, banyak daerah lain masih bergantung pada sistem darurat.

Menteri Hrynchuk menegaskan bahwa pemadaman bergilir akan tetap diberlakukan untuk menjaga kestabilan jaringan. "Kami harus menyeimbangkan pasokan dan permintaan energi agar sistem tidak kolaps sepenuhnya," katanya.

Pemerintah juga mempercepat proyek energi terbarukan skala kecil seperti pembangkit listrik tenaga surya atap (rooftop solar) untuk rumah sakit, sekolah, dan fasilitas publik. "Kami belajar dari tahun-tahun sebelumnya. Desentralisasi energi adalah masa depan kami," ujar Hrynchuk. (afp,rtr,ist/dya)

### FAKTA-FAKTA SERANGAN RUSIA **KE FASILITAS ENERGI UKRAINA:**

- Rusia menyerang Ukraina dengan 450 drone dan 45 rudal dalam satu malam.
- Serangan menargetkan infrastruktur energi dan pembangkit nuklir.
- O 7 orang tewas, ribuan rumah tanpa listrik dan
- Rusia mengklaim berhasil merebut wilayah baru di timur Ukraina.
- O Zelenskyy mendesak sanksi baru terhadap
- O IAEA diminta tangani risiko serangan terhadap fasilitas nuklir
- Hungaria mengklaim dapat pengecualian anksi AS untuk impor energi Rusia

Sementara itu, kelompok negara Baltik dan Polandia mendukung penuh inisiatif ini, menilai dana tersebut harus dimanfaatkan untuk membantu Ukraina bertahan menghadapi agresi Rusia.

Slovakia, di bawah kepemimpinan Robert Fico, mengambil posisi berbeda dari kebanyakan anggota Uni Eropa. Sejak kembali menjabat pada Oktober 2023, Fico berulang kali mengkritik bantuan militer untuk Ukraina dan menyerukan gencatan senjata serta perundingan damai segera. (blo,ist/dya)



# ILMUWAN UNGKAP WAKTU IDEAL MAKAN MALAM AGAR LEBIH SEHAT

Kebiasaan makan malam ternyata tak sekadar soal selera atau rutinitas keluarga. Sejumlah penelitian terbaru mengungkap waktu makan malam memiliki pengaruh besar terhadap metabolisme tubuh, kualitas tidur, bahkan risiko obesitas dan penyakit kronis.

i tengah kesibukan dan gaya hidup serba cepat, banyak orang memilih makan malam larut, sering kali lewat pukul delapan malam. Sebagian bahkan menjadikannya satu-satunya waktu untuk makan dengan tenang setelah bekerja. Namun para ahli kini menegaskan, makan terlalu malam bisa berdampak negatif terhadap ritme biologis tubuh.

"Jika makan malam terlalu larut, tubuh menerima sinyal untuk tetap aktif," ujar Valter Longo, Direktur Longevity Institute di University of Southern California, dikutip dari GQ.Longo menekankan pentingnya menyelesaikan makan malam paling lambat tiga jam sebelum tidur.

Menurutnya, tubuh memiliki jam biologis atau ritme sirkadian yang mengatur kapan waktu terbaik untuk makan, beraktivitas, dan beristirahat. Saat malam hari, tubuh seharusnya memasuki fase pemulihan metabolik. Asupan makanan berat di waktu tersebut justru membuat sistem pencernaan bekerja lebih lama dan mengacaukan proses pemulihan alami tubuh.

"Tubuh kita berevolusi untuk aktif di siang hari dan beristirahat di malam hari. Makan terlalu malam mengacaukan pola itu," katanya. Fenomena makan malam larut tak hanya soal jam, tapi juga soal kebiasaan sosial. Di kota besar seperti Jakarta, banyak pekerja kantoran baru

tiba di rumah selepas jam delapan malam. Tak jarang, makan malam menjadi momen relaksasi, disertai makanan berat dan camilan manis. Padahal, menurut penelitian, konsumsi kalori tinggi di waktu malam lebih mudah disimpan sebagai lemak.

### Durasi Puasa dan Pembakaran Lemak

Hal senada diungkapkan Adam Collins, profesor nutrisi di University of Surrey, Inggris. Menurutnya, kunci kesehatan metabolik terletak pada rentang waktu antara makan malam dan sarapan. "Jeda waktu lebih dari 12 jam antara makan terakhir dan makan berikutnya memberi kesempatan tubuh membakar lemak secara optimal," jelas Collins.

Konsep ini dikenal sebagai timerestricted feeding, yang kini populer
dalam pola intermittent fasting.
Prinsipnya sederhana: tubuh dilatih
untuk menggunakan karbohidrat saat
tersedia, dan beralih membakar lemak
saat tidak ada asupan makanan.
Dengan demikian, metabolisme
menjadi lebih efisien dan risiko
gangguan seperti diabetes menurun.

Meski begitu, Collins menegaskan bahwa pola makan harus menyesuaikan aktivitas masingmasing individu. "Tidak semua orang bisa makan malam jam enam sore, terutama mereka yang bekerja malam atau punya jadwal tidak menentu," ujarnya. Selama bertahun-tahun, beredar keyakinan bahwa makan setelah pukul tujuh malam otomatis menyebabkan kenaikan berat badan. Para ahli gizi menilai anggapan ini keliru. Yang menentukan bukan jamnya, melainkan total asupan kalori dan kualitas makanan sepanjang hari.

Namun, waktu makan tetap berperan penting terhadap ritme hormon dan kualitas tidur. "Tubuh membutuhkan waktu sekitar tiga jam untuk mencerna makanan berat. Jika langsung tidur, pencernaan tidak optimal dan kualitas tidur menurun," ujar Longo.

Kondisi ini sering dialami oleh mereka yang makan malam larut dengan porsi besar. Tubuh belum sempat menurunkan suhu inti dan kadar gula darah, sehingga tidur menjadi lebih gelisah. Dalam jangka panjang, pola ini dapat memengaruhi hormon insulin dan memicu resistensi metabolik.

"Kalau Anda tetap bisa tidur nyenyak dan kesehatan metabolik terjaga, pola makan Anda sudah tepat," kata Longo.

Ia menambahkan, kualitas makanan juga menentukan dampaknya terhadap tubuh. Makanan tinggi protein tanpa lemak, sayur, dan karbohidrat kompleks lebih baik dikonsumsi malam hari ketimbang makanan tinggi gula atau lemak jenuh.

Gaya hidup modern yang padat membuat banyak orang hanya punya waktu untuk makan malam setelah pukul sembilan malam. Restoran cepat saji dan layanan pesan antar memperkuat kebiasaan itu."Manusia modern sering kali makan bukan karena lapar, tapi karena kebiasaan sosial atau stres," tulis Longo dalam bukunya The Longevity Diet. Ia menilai, perubahan kecil dalam waktu makan dapat berdampak besar bagi kesehatan jangka panjang.

Dalam konteks masyarakat perkotaan, edukasi tentang manajemen waktu makan menjadi semakin penting. Selain mendorong disiplin pola makan, juga membantu masyarakat menyeimbangkan antara kebutuhan gizi dan waktu istirahat.(wid,ist,gq/dya)

### Rekomendasi Pola Makan:

- Sarapan dan makan siang lebih besar, untuk memberi energi di awal hari.
- Makan malam ringan, dengan porsi seperempat dari total kalori harian.
- Waktu makan malam ideal: sekitar pukul 18.00–19.00, atau setidaknya tiga jam sebelum tidur





# **ES ANTARTIKA SIMPAN UDARA TERTUA DI BUMI**

enelitian ilmiah kembali menorehkan kemajuan besar dalam upaya memahami sejarah iklim planet kita. Dari salah satu kawasan paling terpencil di Antartika, para ilmuwan berhasil mengekstraksi sampel es kuno yang di dalamnya terdapat udara berusia sekitar 6 juta

Temuan ini menjadi sampel udara tertua yang usia aslinya berhasil diukur secara langsung oleh manusia, sekaligus membuka cakrawala baru tentang kondisi atmosfer pada masa lampau.Sampel tersebut diambil dari Allan Hills, wilayah Antartika yang telah lama menjadi fokus penelitian karena dikenal menyimpan lapisan es berumur jutaan tahun.

Akumulasi es dan salju yang terjadi selama sangat lama, ditambah lingkungan ekstrem yang stabil, menjadikan kawasan ini sebagai salah satu lokasi terbaik untuk melacak riwayat iklim purba Bumi.Tim peneliti yang dipimpin glasiolog Sarah Shackleton dari Woods Hole Oceanographic Institute bekerja menembus ratusan meter lapisan es hingga mencapai fragmen es biru yang diperkirakan terbentuk pada periode awal Pliosen. Shackleton menggambarkan inti es sebagai semacam alat transportasi waktu bagi para ilmuwan.

"Inti es seperti mesin waktu yang memungkinkan para ilmuwan melihat seperti apa planet kita di masa lalu,"

ujar Shackleton, dikutip dari Science Alert."Inti Allan Hills membantu kita melakukan perjalanan lebih jauh ke masa lalu daripada yang kita bayangkan mungkin."

Peneliti menyebut Allan Hills sebagai lokasi unik karena lapisan es di sana tidak hanya terawetkan, tetapi juga mengalami proses khusus yang membuat es tua berada relatif dekat dengan permukaan. Berbeda dengan wilayah Antartika lain yang terus menerima salju baru, Allan Hills mengalami sublimasi dan pelapukan vang mengikis permukaan secara perlahan. Proses itu membuat es purba muncul lebih dangkal daripada yang umumnya ditemukan di lapisan es benua tersebut.

Shackleton menjelaskan bahwa hingga kini para ilmuwan masih mencoba memahami mekanisme pasti yang memungkinkan es berumur jutaan tahun bisa bertahan dengan kondisi sedekat itu dari permukaan.

'Kami masih mencari tahu kondisi pasti yang memungkinkan es purba bertahan sedekat ini dengan permukaan," jelasnya.

"Kemungkinan itu merupakan kombinasi angin kencang dan dingin yang menusuk. Angin meniup salju segar, dan dingin memperlambat pergerakan es hingga hampir terhenti."

Kondisi ekstrem ini menciptakan semacam"ruang konservasi alami" yang memungkinkan lapisan es berusia jutaan tahun tetap stabil dan tidak hancur oleh gaya geologis. Inilah alasan mengapa Allan Hills disebut oleh sejumlah peneliti sebagai salah satu arsip iklim paling berharga di Bumi.

Walaupun sampel es yang ditemukan tidak memperlihatkan gelembung udara besar seperti pada inti es yang lebih muda, analisis struktur kristalnya menuniukkan keberadaan mikrokantong udara yang sangat rapat.

Kantong udara dengan ukuran mikroskopis ini terjebak sedemikian padat sehingga hanya menempati ruang kecil di antara kisi-kisi es. Meski kecil, udara terkompresi tersebut menyimpan informasi penting mengenai kadar gas rumah kaca, suhu global, serta dinamika atmosfer pada zaman ketika spesies manusia belum muncul sama sekali.

Udara ini juga memungkinkan perbandingan langsung antara kondisi iklim masa kini dan masa Pliosen awal, periode yang sering dijadikan referensi oleh para ilmuwan untuk memahami bagaimana Bumi merespons kadar

karbon dioksida yang tinggi.

Menentukan usia sampel udara setua itu bukan perkara sederhana. Sebelum temuan ini, sebagian besar rekonstruksi iklim jutaan tahun lalu bergantung pada sedimen laut atau fosil kimiawi yang memberi gambaran tidak langsung tentang komposisi atmosfer. Namun, udara asli yang tersimpan dalam es jauh lebih berharga karena memberikan data langsung, bukan sekadar proksi.

Dengan memiliki akses pada udara murni dari 6 juta tahun lalu, para ilmuwan berharap bisa menyusun kembali pola perubahan iklim dengan lebih akurat.

Temuan ini juga memberikan konteks penting untuk memahami kecepatan perubahan iklim modern, terutama peningkatan gas rumah kaca akibat aktivitas manusia.

Selain itu, keberhasilan mengekstraksi sampel dari usia sedalam itu membuka peluang bagi penelitian lanjutan.

Kawasan Allan Hills diperkirakan masih menyimpan lebih banyak es purba yang potensial mengungkap kondisi atmosfer dari periode yang lebih jauh lagi, mungkin bahkan mendekati masa ketika nenek moyang awal berbagai spesies mamalia sedang berevolusi.(gus,ist/dya)







HARIAN "LENTERA TODAY" PIMPINAN PERUSAHAAN TARMUJI TALMACSI OMBUDSMAN SUKARJITO (ID Sertifikasi 14319) PENANGGUNG JAWAB ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043) PIMPINAN REDAKSI ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043) **REDAKTUR PELAKSANA** AGUSTINA WIDYAWATI (ID Sertifikasi 2567) REDAKTUR LUTFIYU HANDI. NEISKA OLIVIANA (CO)

KORAN DIGITAL LENTERA TODAY Terbit Senin - Jumat (12 Hala<u>man)</u> download edisi digital pada web www.lenteratoday.com



BIRO: SURABAYA: YOLANDA APRILLIA PRADITHA, AMANAH NUR ASIAH, JOKO PRASETYO I GRESIK: ASEPTA YOGA P. (SERTIFIKASI WARTAWAN UTAMA) I MOJOKERTO: NUR HIDAYAH I LAMONGAN: L HANDI I BLITAR: ARIEF SUKAPUTRA I KEDIRI: GATOT SUNARKO I JOMBANG: SUTONO I PASURUAN-PROBOLINGGO-PONOROGO: IMAN SANTOSO I BONDOWOSO- SITUBONDO-LUMAJANG-JEMBER-BANYUWANGI: PURCAHYONO JULIATMOKO I MADIUN: WIWIET EKO PRASETYO ( SERTIFIKASI WARTAWAN MUDA) I MALANG RAYA: SANTI WAHYU SANIA (SERTIFIKASI WARTAWAN MUDA), ISKANDAR Z. I MADURA RAYA: SAHLAN KURNIAWAN I TRENGGALEK: TINA W I NGAWI: DIMAS RIDHO SURYO BASKORO I DKI JAKARTA: FUAD HASSAN I LOMBOK BARAT: MUHAYYAN I PALANGKA RAYA: NOVITA MASNIARI

**MEDIA TERVERIFIKASI** 

PENASEHAT HUKUM DR. NURIYANTO A. DAIM, SH, MH I MARKETING COMMUNICATION JOKO PRASETYO UTOMO, ISKANDAR ZULKARNAIN I SEKERTARIS FITRIYANTI SUTAN, FARADITA NUR FADHILAH DESAIN GRAFIS PAULUS IVAN I ALAMAT REDAKSI JL RUNGKUT ASRI UTARA VI/26 I TELP 03187854491 I PENERBIT PT MEDIA HEBAT INSPIRASI INDONESIA I ALAMAT PERCETAKAN SMILE GRAFIKA JL. RAYA KALIRUNGKUT 42 SURABAYA I TELP IKLAN 031-87854491 I NIB 91205006801134 I HARGA IKLAN RP 25.000 MM/KOLOM

Wartawan Lentera Today dalam setiap bertugas dilengkapi dengan tanda pengenal kewartawanan/kartu persyang dikeluarkan perusahaan secara sah. Nama pemegang tanda pengenal kewartawanan/kartu pers Lentera Today tercantum di Box Redaksi. Siapa pun yang mengaku/mengatasnamakan Lentera Today, tanpa bisa menunjukkan surat/kartu tanda pengenal atau namanya tidak tercantum dalam Kotak Redaksi, agar ditolak/ dikonfirmasi/dilaporkan ke manajemen redaksi/perusahaan atau melalui nomor telepon yang tertera di Kotak Redaksi. Dalam melaksanakan tugas jurnalistik, setiap wartawan Lentera Today dilarang menerima dan/atau meminta apa pun dengan alasan apa pun.



# TREN GIGI HITAM BANGKIT LAGI DI <mark>KALANGAN GEN Z</mark>

Di tengah maraknya tren veneer putih mengilap dan senyum sempurna ala selebritas Hollywood, muncul gerakan berlawanan yang justru menantang standar kecantikan modern yaitu teeth blackening atau menghitamkan gigi. Tren ini kembali mencuri perhatian setelah North West, putri pasangan Kim Kardashian dan Kanye West, tampil di TikTok dengan gigi hitam dan tato wajah palsu.

ksi North West segera viral, memantik rasa penasaran publik tentang tren yang disebut banyak warganet sebagai "anti-beauty aesthetic" khas <u>Gen Z.</u> Namun, di balik tampilan nyentrik dan gotik itu, teeth blackening bukan sekadar gaya baru. Ia adalah warisan kuno berabad-abad dari Asia, khususnya Jepang, yang dulu menjadi simbol kematangan, kecantikan, dan status sosial wanita bangsawan.

Tradisi teeth blackening pertama kali dikenal di Jepang dengan nama ohaguro, yang berarti "gigi hitam". Ritual ini sudah ada sejak era Heian (abad ke-8 hingga ke-12) dan menjadi simbol kecantikan bagi wanita bangsawan dan kalangan istana. Pewarna hitam dibuat melalui proses rumit. Pertama besi direndam dalam teh, sake, dan cuka, menghasilkan cairan gelap pekat yang kemudian dioleskan ke gigi.

Untuk mengurangi rasa asam dan getir, masyarakat menambahkan rempahrempah seperti kayu manis, cengkih, atau adas manis. Hasilnya, gigi berwarna hitam berkilau, kontras dengan bedak putih pucat di wajah, menghasilkan tampilan yang elegan dan misterius.

Praktik ini bukan sekadar trenkecantikan, tetapi juga diyakini memiliki fungsi medis dan simbolis. Lapisan besi di gigi dipercaya melindungi dari kerusakan dan penyakit gusi. Di sisi lain, warna hitam dianggap tanda kesetiaan, kedewasaan, dan kebangsawanan. Bahkan, beberapa samurai juga menghitamkan giginya sebagai lambang loyalitas kepada tuan mereka.

Namun pada masa Restorasi Meiji (1870-an), Jepang mulai mengadopsi gaya Barat. Gigi putih menjadi standar baru kecantikan, dan pemerintah melarang praktik ohaguro

sebagai bagian dari modernisasi. Sejak itu, tradisi menghitamkan gigi pun menghilang, sampai akhirnya Gen Z m e n g h i d u p k a n n y a kembali dengan sentuhan kontemporer. Tahun 2025

menandai kebangkitan tren ini di dunia fashion dan musik underground. Komunitas Opium style, subkultur

terinspirasi dari label musik Playboi Carti, mulai menampilkan teeth blackening sebagai elemen estetika. Ciri khasnya: gaya goth, punk, dan streetwear gelap dari brand seperti Rick Owens atau Chrome Hearts.

Artis muda seperti Sukii Baby dan Molly Santana tampil di media sosial dengan black grills atau lapisan logam hitam di gigi mereka. Bagi sebagian orang, ini bukan sekadar gaya,melainkan bentuk penghormatan terhadap akar budaya non-Barat dan simbol perlawanan terhadap standar kecantikan homogen.

"Buat aku, gigi hitam itu keren karena beda. Ini bukan tentang menakutkan, tapi tentang tampil berani," ujar seorang pengguna TikTok dalam unggahan viral yang telah ditonton lebih dari 4 juta kali.

Namun, sebagian besar remaja yang mengikuti tren ini mengaku tidak tahu bahwa teeth blackening punya sejarah panjang di Asia. Banyak yang hanya memakai cat wajah atau lipstik hitam untuk efek visual semata, tanpa memahami makna budaya yang melekat di baliknya.

### Tradisi Serupa di Asia Tenggara

Menariknya, tradisi menghitamkan gigi tidak hanya ada di Jepang. Di Vietnam, gigi putih justru dianggap menyeramkan karena menyerupai roh Indonesia bagian timur, di mana pewarna alami digunakan untuk memperkuat gigi dan mencegah pembusukan. Bagi banyak budaya di Asia kuno, warna hitam bukanlah tanda keburukan, melainkan simbol ketenangan dan kebijaksanaan.

Kini, di tangan generasi digital, tradisi tersebut berubah menjadi ekspresi artistik. Gen Z mengadopsinya sebagai bentuk kritik terhadap standar kecantikan global yang dianggap membatasi.

"Tren seperti ini adalah perlawanan visual," ujar pengamat budaya populer Dr. Hana Kuroda dari Tokyo University. "Mereka menolak definisi tunggal tentang cantik. Dalam konteks sosial media, teeth blackening bukan nostalgia, melainkan simbol identitas baru yang inklusif dan berani.'

Meski menarik perhatian, tren ini tidak lepas dari kontroversi. Beberapa pihak menilai bahwa penggunaan gigi hitam hanya sebagai gimmick fashion tanpa memahami akar budayanya adalah bentuk cultural appropriation pengambilan elemen budaya minoritas tanpa menghormati maknanya.

Sementara itu, para ahli kesehatan gigi mengingatkan agar berhati-hati. Menggunakan bahan pewarna sembarangan atau cat kosmetik di gigi dapat menyebabkan kerusakan enamel dan iritasi mulut."Kalau hanya untuk gaya konten, sebaiknya gunakan prostetik atau efek kosmetik sementara, bukan zat kimia langsung," saran drg. Diah Rahmadhani, seorang dokter gigi





### Monumen Reog Terseret ...dari hal 1

omisi Pemberantasan Korupsi (KPK) kini menaruh perhatian khusus terhadap provek pembangunan Monumen Reog dan Museum Peradaban (MRMP) di Kabupaten Ponorogo, Jawa Timur. Langkah ini diambil setelah Bupati Ponorogo Sugiri Sancoko (SUG) resmi ditetapkan sebagai tersangka dalam kasus dugaan suap yang menyeret sejumlah pejabat daerah.

"Tidak hanya proyek Museum Reog saja, seluruh pengadaan barang dan jasa di Kabupaten Ponorogo juga akan kami telusuri," ujar Pelaksana Tugas Deputi Penindakan dan Eksekusi KPK, Asep Guntur Rahayu, di Gedung Merah Putih KPK, Jakarta, Minggu (9/11/2025).

Asep menegaskan, penyidik KPK akan menelusuri kemungkinan adanya penyimpangan dalam berbagai proses pengadaan di lingkungan Pemerintah Kabupaten Ponorogo. Pendalaman tersebut merupakan bagian dari penyidikan kasus dugaan suap pengisian jabatan, serta proyek di RSUD Dr. Harjono Ponorogo yang juga disebut terkait penerimaan gratifikasi.

Menurut Asep, pemeriksaan proyek strategis seperti Monumen Reog dan Museum Peradaban menjadi penting karena kedua proyek tersebut merupakan ikon kebanggaan daerah. "Kami ingin memastikan seluruh proses berjalan sesuai prinsip transparansi dan akuntabilitas, tegasnya.

Dalam kasus ini, empat orang ditetapkan sebagai tersangka. Selain Bupati Sugiri Sancoko, ada Yunus Mahatma (Direktur RSUD Dr. Harjono Ponorogo), Agus Pramono (Sekretaris Daerah Ponorogo), serta Sucipto (pihak swasta dan rekanan RSUD).

Dalam perkara jual beli jabatan, Sugiri Sancoko dan Agus Pramono disebut sebagai penerima suap, sementara Yunus Mahatma berperan sebagai pemberi. KPK menduga, aliran dana suap dan gratifikasi tersebut juga berkaitan dengan sejumlah proyek pengadaan barang dan jasa di Ponorogo, termasuk proyek pembangunan Monumen Reog yang menelan anggaran besar.

Sebelum kasus ini mencuat, KPK sebenarnya telah memberi peringatan kepada Pemerintah Kabupaten Ponorogo agar memperkuat transparansi dalam tata kelola pemerintahan. Peringatan itu disampaikan saat audiensi dan koordinasi Korsup Wilayah III KPK dengan jajaran Pemkab Ponorogo pada 23 Oktober 2025 di Jakarta.

Dalam pertemuan itu, KPK menyoroti sejumlah titik rawan korupsi seperti perencanaan, penganggaran, serta pengadaan barang dan jasa (PBJ). Analisis KPK menemukan adanya anomali dalam



Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) menetapkan Bupati Ponorogo Sugiri Sancoko (dua dari kanan) sebagai tersangka kasus suap pengurusan jabatan serta proyek RSUD Ponorogo dan penerimaan lainnya di lingkungan Pemkab Ponorogo pada Minggu (9/11/2025) dini hari.(ist)

pelaksanaan pokok pikiran (pokir) DPRD, pengelolaan hibah daerah, serta pemanfaatan e-katalog yang belum optimal mendukung pelaku

Proyek Monumen Reog dan Museum Peradaban sejatinya dirancang sebagai simbol kebanggaan masyarakat Ponorogo, lambang kejayaan budaya Reog vang dikenal hingga mancanegara. Namun kini, proyek yang seharusnya menjadi ikon wisata dan warisan budaya itu justru terseret dalam pusaran kasus korupsi yang menodai kepercayaan publik.

"Kami memastikan seluruh proyek strategis daerah akan kami dalami. Jangan sampai sesuatu yang dibangun atas nama kebanggaan rakyat justru dikotori kepentingan pribadi," tutup Asep Guntur Rahayu.

### Terjerat 3 Klaster Korupsi

KPK resmi menetapkan Bupati Ponorogo, Sugiri Sancoko, sebagai tersangka dalam tiga perkara dugaan korupsi sekaligus. Kasus tersebut mencakup suap jabatan, suap proyek di RSUD Harjono, dan gratifikasi di lingkungan Pemerintah Kabupaten Ponorogo.

Penetapan status tersangka diumumkan KPK setelah operasi tangkap tangan (OTT) yang digelar di Ponorogo, Jawa Timur, pada Jumat malam, 7 November 2025. Dalam operasi senyap itu, penyidik menangkap 13 orang, termasuk Sugiri, sejumlah pejabat Pemkab, serta pihak swasta. Dari hasil pemeriksaan awal, tujuh orang kemudian dibawa ke Gedung Merah Putih KPK di Jakarta untuk menjalani pemeriksaan lanjutan.

Pelaksana Tugas Deputi Penindakan dan Eksekusi KPK, Asep Guntur Rahayu, menjelaskan bahwa penyidik menemukan indikasi kuat adanya korupsi dalam proyek pengadaan di RSUD Harjono Ponorogo senilai sekitar Rp14 miliar untuk periode 2024. Dari proyek itu, seorang rekanan swasta bernama Sucipto (SC) diduga memberikan fee sebesar 10 persen atau sekitar Rp1,4 miliar kepada Direktur RSUD, Yunus Mahatma (YM).

Uang tersebut kemudian disebut

mengalir ke Bupati Sugiri melalui ajudannya, Singgih, dan Ely Widodo, adik kandung sang bupati. Selain itu, KPK juga menemukan adanya penerimaan gratifikasi oleh Sugiri antara tahun 2023 hingga 2025. Dari hasil penyelidikan, ia diduga menerima Rp225 juta dari Yunus dan tambahan Rp75 juta dari pihak swasta lain bernama Eko pada Oktober 2025.

Asep menegaskan, perkara ini terbagi dalam tiga klaster utama. Pertama, suap pengurusan dan mutasi jabatan di lingkungan Pemkab

Kemudian, suap terkait proyek pekerjaan di RSUD Harjono. Dan terakhir penerimaan gratifikasi dari sejumlah pihak dalam lingkup pemerintah daerah.

Dikutip dari Antara, Bupati Sugiri Sancoko dan Sekda Agus Pramono dijerat dengan Pasal 12 huruf a atau b, dan/atau Pasal 11, dan/atau Pasal 12B UU Tindak Pidana Korupsi (TPK) jo. Pasal 55 ayat (1) ke-1 KUHP, terkait dengan suap pengurusan jabatan dan penerimaan lainnya

Sucipto, rekanan proyek dari pihak swasta. Sucipto dijerat dengan Pasal 5 avat (1) huruf a atau b dan/atau Pasal 13 Undang-Undang Tipikor karena memberi suap kepada pejabat pemerintah.

Sementara itu, Sugiri dan Yunus dikenakan Pasal 12 huruf a atau b dan/atau Pasal 11 dan/atau Pasal 12B UU Tipikor juncto Pasal 55 ayat (1) ke-1 KUHP, atas dugaan penerimaan suap dan gratifikasi. Dalam klaster mutasi jabatan, Yunus diduga juga melanggar pasal serupa, sedangkan Sugiri bersama Agus Pramono disangka ikut terlibat dalam pengurusan jabatan dengan motif serupa.

KPK kini telah menahan keempat tersangka untuk kepentingan penyidikan lanjutan. Lembaga antirasuah tersebut masih menelusuri aliran dana serta pihak-pihak lain yang mungkin terlibat dalam praktik jual-beli jabatan dan penyalahgunaan anggaran proyek pemerintah di Ponorogo.

Diketahui di 2025, pemerintah pusat kembali menggelontorkan dana sebesar Rp10,6 miliar bersumber dari APBN untuk pembangunan kawasan Monumen Reog dan Museum Peradaban (MRMP) Ponorogo, Jawa Timur. Sejak 2023, pembangunan MRMP telah menyedot anggaran sekitar Rp73,8 miliar.

### PDIP Evaluasi Kaderisasi

Dewan Pimpinan Pusat (DPP) PDI Perjuangan menyatakan akan melakukan evaluasi besar terhadap sistem kaderisasi partai, menyusul penangkapan Bupati Ponorogo Sugiri Sancoko oleh Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) dalam operasi tangkap tangan (OTT) yang digelar Jumat, 7 November 2025.

Ketua DPD PDIP sekaligus Ketua Badan Anggaran DPR RI, Said Abdullah, mengatakan peristiwa tersebut menjadi tamparan keras bagi partai dan akan dijadikan bahan introspeksi untuk memperkuat pembinaan kader di masa depan.

Kejadian ini menjadi bahan evaluasi bagi kami untuk memperbaiki sistem kaderisasi dan pembinaan internal agar tidak terjadi kasus serupa di kemudian hari," ujar Said dalam keterangan tertulis yang diterima pada Minggu (9/11/2025).

Menurut Said, PDIP juga akan meninjau ulang mekanisme pemilihan kepala daerah, terutama terkait besarnya biaya politik yang kerap membuka celah bagi praktik korupsi. Ia menilai beban biaya yang tinggi sering kali membuat pejabat terpilih terjebak pada transaksi jabatan dan penyalahgunaan anggaran.

"Kami akan memperbaiki sistem pemilihan kepala dan wakil kepala daerah agar tidak berbiaya mahal, sehingga tidak mendorong calon terpilih melakukan praktik koruptif," ujarnya.

Dalam kesempatan itu, Said juga menyampaikan permohonan maaf kepada masyarakat Ponorogo atas tindakan Sugiri yang dianggap telah mencederai kepercayaan rakyat.

"Kami meminta maaf karena kader kami belum sepenuhnya amanah dalam menjalankan tanggung jawab memimpin rakyat Ponorogo," katanya.

Lebih lanjut, PDIP menegaskan dukungan penuh terhadap proses hukum yang dijalankan KPK. Said menegaskan bahwa partai akan menghormati penyidikan tanpa melakukan intervensi, serta mengedepankan asas praduga tak bersalah hingga ada keputusan hukum yang berkekuatan tetap.

"Sesuai arahan Ibu Megawati Soekarnoputri, kami menjunjung tinggi integritas dan tidak akan mempengaruhi proses hukum yang sedang berjalan," tutur Said.

Menutup pernyataannya, Said Abdullah menegaskan bahwa PDI Perjuangan menolak keras segala bentuk penyimpangan kekuasaan.

"Korupsi adalah pengkhianatan terhadap amanah rakyat. Kami mendukung penuh langkah KPK untuk membersihkan praktik kotor dari ruang kekuasaan, termasuk di tubuh kader kami sendiri," katanya. (ant,kcm,kum,ist/dya)

# DPRD Surabaya Tekankan Penanganan Banjir Jadi Prioritas BAHTIYAR RIFAI: SALURAN HARUS BERSIH DAN BEBAS BANGUNAN LIAR

SURABAYA - Wakil Ketua DPRD Kota Surabaya, Bahtiyar Rifai, menegaskan penanganan banjir harus menjadi perhatian utama Pemerintah Kota (Pemkot) Surabaya. Menurutnya, upaya pengendalian genangan air tidak cukup hanya mengandalkan proyek infrastruktur, tetapi juga perlu melibatkan peran aktif masyarakat. Terutama dalam menjaga kebersihan saluran air serta kesadaran kolektif untuk tidak mendirikan bangunan di atasnva.

Di awal musim hujan tahun ini, sejumlah wilayah di Surabaya masih mengalami genangan. Kondisi tersebut dinilai wajar karena proyek saluran air dan rumah pompa masih berjalan. Namun, Bahtiyar meminta Pemkot menetapkan target yang jelas agar masyarakat tidak terus dihantui kekhawatiran saat hujan turun.

"Proyek drainase memang belum seluruhnya rampung, tapi harus ada target yang terukur. Setidaknya hujan tidak lagi membuat warga cemas karena wilayahnya kebanjiran," kata Bahtiyar, dikutip Minggu (9/11/2025).

Ia menjelaskan, penanganan banjir tidak bisa hanya mengandalkan pembangunan fisik seperti saluran, bozem, atau pompa air. Menurutnya, hal yang tak kalah penting adalah menjaga kebersihan saluran, melakukan pengerukan sedimen secara berkala, serta meningkatkan kesadaran warga untuk tidak membuang sampah sembarangan.

"Pemkot harus memaksimalkan program penanganan banjir sesuai rencana. Semua pihak perlu mengawasi agar proyek yang sedang berjalan bisa selesai tepat waktu dan hasilnya optimal," ujarnya.

Menurut catatan, saat ini terdapat lima titik pekerjaan rumah pompa yang saat ini masih berjalan. Pekerjaan itu tersebar di beberapa lokasi Surabaya yaitu Menanggal, Ahmad Yani, Ketintang Madya, Karah dan Rungkut Menanggal. Ada pula proyek besar lain berupa pembangunan drainase di kawasan diversi Gunungsari dan Babat Jerawat.

Politisi Partai Gerindra itu juga menyoroti masih banyaknya tumpukan sampah di muara saluran dan area rumah pompa yang memperlambat kerja petugas di lapangan. "Ada beberapa rumah



pompa yang di ujungnya masih ditemukan sampah menumpuk. Ini tentu memperlambat kerja petugas di lapangan," tegasnya.

Berdasarkan data Dinas Sumber Daya Air dan Bina Marga (DSDABM), tumpukan sampah terbesar terjadi di saluran Greges menuju Bozem Morokrembangan. Jenis sampah yang ditemukan cukup beragam, mulai dari sofa, kasur, helm, hingga perabot rumah tangga. Akibatnya, petugas harus bekerja 24 jam membersihkan saringan pompa agar air cepat surut.

Bahtiyar berharap, pembersihan saluran dan pengerukan sedimen tidak hanya dilakukan saat musim hujan, melainkan secara rutin sepanjang tahun. "Saat tidak musim hujan pun, sebaiknya saluran terus dibersihkan. Sampah dan sedimen harus diangkat supaya ukuran dan kedalaman saluran tetap sesuai kapasitasnya," katanya.

#### Perkuat Edukasi Warga

Selain faktor teknis, Bahtiyar menyoroti keberadaan bangunan liar dan lapak pedagang yang berdiri di atas saluran air. Kondisi ini sering menjadi hambatan saat petugas melakukan perbaikan atau pembersihan. Ia meminta kelurahan, RT/RW, dan Satpol PP bertindak proaktif melakukan penertiban tanpa harus menunggu perintah langsung dari Pemkot.

'Banyak saluran yang di atasnya digunakan untuk menaruh barang atau bahkan dijadikan lapak PKL. Halhal seperti ini harus ditertibkan supaya petugas tidak kesulitan membuka saluran saat ada perbaikan," uiarnva.

Selain itu, ia menekankan pentingnya konektivitas antar-saluran antarwilayah agar aliran air tidak terputus di tengah jalan. Ia mengingatkan agar perencanaan pembangunan saluran air yang dilakukan dalam Musrenbang disusun secara menyeluruh dan berbasis kebutuhan riil lapangan.

"Ketika nanti ada perbaikan saluran, harus ada konektivitas antara wilayah. Jangan sampai kampung A bangun sendiri, kampung B juga, tapi salurannya tidak nyambung. Ini sering terjadi karena perencanaan ego sektoral," jelasnya.

Bahtiyar juga menegaskan pentingnya keseimbangan ukuran antara saluran utama dan cabangnya. "Jangan sampai yang dibangun besar, tapi di ujungnya justru kecil. Akhirnya air meluber karena tidak tertampung. Pastikan semua saluran nyambung. Saluran primer hingga tersier semua terkoneksi dengan baik," tuturnya.

Anggota Fraksi Gerindra itu meminta seluruh elemen pemerintahan, mulai dari dinas teknis, camat, lurah, hingga masyarakat, bersinergi menjaga keberlanjutan program. Ia menilai, penanggulangan banjir merupakan tanggung jawab bersama, bukan hanya pemerintah.

Pemkot Surabaya, kata dia, telah menyiapkan anggaran sebesar Rp1,1 triliun untuk proyek pengendalian banjir pada tahun 2026. Anggaran tersebut mencakup pembangunan lima rumah pompa baru yang akan melengkapi 76 unit pompa eksisting di berbagai kawasan kota.

Namun, Bahtiyar menilai, keberhasilan program tersebut sangat bergantung pada pengawasan di

lapangan dan keterlibatan masyarakat. "Penanganan banjir di Surabaya tidak bisa hanya disandarkan pada teknologi dan infrastruktur. Peran warga dalam menjaga kebersihan lingkungan juga menjadi faktor kunci," tegasnya.

Ia juga menyerukan agar pembersihan saluran dan normalisasi dilakukan secara rutin tanpa menunggu musim hujan. 'Pembersihan sampah harus digerakkan setiap saat. Begitu pula maintenance dan pengerukan sedimen agar fungsi drainase dan gorong-gorong kembali seperti semula," ujarnya.

Menurutnya, masih banyak ditemukan bangunan, warung, dan lapak PKL di atas saluran air yang menghambat sistem drainase kota. Kondisi ini harus ditertibkan secara bertahap agar penanganan banjir bisa berjalan efektif.

'Penanganan banjir harus melibatkan semua pihak, dari pemerintah hingga warga. Partisipasi masyarakat sangat menentukan. Mari bersama-sama tangani banjir di kota ini," tutup pria asal Lamongan tersebut.(ama,adv/dya)



Penanganan banjir di Surabava tidak bisa hanya disandarkan pada teknologi dan infrastruktur. Peran warga dalam menjaga kebersihan lingkungan juga menjadi faktor kunci,"

**Wakil Ketua DPRD** Kota Surabava